
 
Mündliche Fragen 
für die Fragestunde in der 3. Plenarsitzung  
am Dienstag, dem 6. Februar 2024 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen – nach § 37 Abs. 3 GOHLT – nicht Gegenstände von ledig-
lich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Die Fragestellerin oder der Fragesteller ist berechtigt, nach Beantwortung der Münd-
lichen Frage bis zu zwei Zusatzfragen zu stellen. Darüber hinaus können insgesamt 
zwei weitere Zusatzfragen von anderen Abgeordneten gestellt werden – § 37 Abs. 5 
GOHLT –. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde gewünscht 
wird – § 37 Abs. 7 GOHLT –. 
  
 
Neue Eingänge: 
 
 
Frage 1 Abg. Daniel May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele der 40 Plätze der neu geschaffenen Quereinstiegsmaßnahme zum 
Erwerb einer dem Lehramt an Haupt- und Realschulen gleichgestellten  
Qualifikation (QuiSHR) konnten bis zum 01.02.2024 besetzt werden? 

 

 
Frage 2 Abg. Daniel May (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 

Ich frage die Landesregierung:  
In wie vielen Deutsch-Intensivklassen der Sek. I werden im Schuljahr 
2023/24 mehr als 16 Schülerinnen und Schüler beschult? 

 

 
Frage 3 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Ministerin für Familie, Senioren, Sport, 

Gesundheit und Pflege 
Ich frage die Landesregierung:  
Aus welchen Gründen ist es ihr bisher nicht gelungen, im Hinblick auf  
Bewerber mit ausländischen Berufsqualifikationen bei dem insoweit  
zuständigen Hessischen Landesamt für Gesundheit und Pflege die  
Bearbeitungszeiten von bis zu zwei Jahren für die Erteilung einer gültigen 
Approbation (Zulassung) oder befristeten Berufserlaubnis in reglementierten 
akademischen Gesundheitsberufen deutlich zu senken? 

 

 
Frage 4 Abg. Dr. Stefan Naas (Freie Demokraten)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche konkreten Schritte hat Ministerpräsident Rhein seit seinen  
entsprechenden Verlautbarungen im Oktober 2023 unternommen, die  
Internationale Automobil-Ausstellung (IAA) zurück nach Frankfurt zu  
holen? 

 

 
Frage 5 Abg. Marcus Bocklet (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Arbeit, Integration, Jugend 

und Soziales 
Ich frage die Landesregierung:  
Stimmt sie der Aussage der SPD-Landesvorsitzenden Faeser zu, dass es „mit 
Blick auf den Migrationsteil des Koalitionsvertrages einen schüttelt“ und es 
„schon nicht so schlimm kommen werde“? 
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Frage 6 Abg. Yanki Pürsün (Freie Demokraten)  Ministerin für Familie, Senioren, Sport, 
Gesundheit und Pflege 

Ich frage die Landesregierung:  
Was tut sie, damit die im Rettungsdienst maßgebliche Hilfsfrist von  
zehn Minuten landesweit eingehalten werden kann? 

 

 
Frage 7 Abg. Nina Eisenhardt (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wissenschaft und Forschung, 

Kunst und Kultur 
Ich frage die Landesregierung:  
Sind ihr Fälle bekannt, in denen Studierende oder Mitarbeitende an  
hessischen Hochschulen zum Gendern mit Sonderzeichen gezwungen oder 
genötigt wurden? 

 

 
Frage 8 Abg. Felix Martin (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Arbeit, Integration, Jugend 

und Soziales 
Ich frage die Landesregierung:  
Wieso braucht ein halbiertes Sozialministerium künftig doppelt so viele 
Staatssekretärinnen wie bislang? 

 

 
Frage 9 Abg. Felix Martin (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Arbeit, Integration, Jugend 

und Soziales 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie möchte sie die praxisintegrierte vergütete Ausbildung für Erzieherinnen 
und Erzieher, wie im Koalitionsvertrag angekündigt, zu einer „bezahlten 
Ausbildung“ weiterentwickeln? 

 

 
Frage 10 Abg. Moritz Promny (Freie Demokraten)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Inwiefern kann sie, anlässlich der Einführung der Überwachungsgesamt-
rechnung und Nachforschung durch das Max-Planck-Institut, den Umstand 
erklären, dass in Hessen acht Mal häufiger die Telekommunikation über-
wacht wird als in Nordrhein-Westfalen? 

 

 
Frage 11 Abg. Christoph Sippel (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Arbeit, Integration, Jugend 

und Soziales 
Ich frage die Landesregierung:  
Warum wurde eine erneute Prüfung zu Regelungslücken im Antidiskrimi-
nierungsschutz im Koalitionsvertrag vereinbart, obwohl ein Gutachten aus 
dem letzten Jahr genau das bereits leistet? 

 

 
Frage 12 Abg. Miriam Dahlke (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie hoch beziffert sie die zusätzlichen Kosten und Aufwendungen pro Jahr 
für die vier zusätzlichen Staatssekretärsposten, ein eigenständiges Digital-
ministerium und die Teilung des Sozialministeriums? 

 

 
Frage 13 Abg. Jürgen Frömmrich (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Welches der elf Ministerien neben der Staatskanzlei, die von ihr künftig  
unterhalten werden und deren Zahl im Zuge der Regierungsbildung um zwei 
erhöht wurde, wird künftig seinen Sitz in Nordhessen haben? 

 

 
Frage 14 Abg. Kathrin Anders (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Arbeit, Integration, Jugend 

und Soziales 
Ich frage die Landesregierung:  
Welchem Haus wurde die Landesbeauftragte für Kinderrechte zugeordnet?  

 
Frage 15 Abg. Martina Feldmayer (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wirtschaft, Energie, 

Verkehr, Wohnen und ländlichen Raum 
Ich frage die Landesregierung:  
Was hat der Gutachterausschuss Immobilienwerte in Frankfurt in seinem 
Immobilienmarktbericht 2023 bezüglich der Anzahl der Umwandlung von 
Miet- in Eigentumswohnungen festgestellt? 

 

 
Frage 16 Abg. Katy Walther (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister für Wirtschaft, Energie, 

Verkehr, Wohnen und ländlichen Raum 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie wird sie den umstrittenen Plan zum Ausbau der A 5 in Frankfurt, im  
beschleunigten Verfahren auf zehn Spuren, verhindern? 
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Frage 17 Abg. Hans-Jürgen Müller (Witzenhausen) 
(BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN) 

 Minister für Landwirtschaft und Umwelt, 
Weinbau, Forsten, Jagd und Heimat 

Ich frage die Landesregierung:  
Hat sie vor, die herausragende Position, die Hessen hinsichtlich des  
Flächenanteils im Ökolandbau innehat, aufzugeben? 

 

 
Frage 18 Abg. Kaya Kinkel (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Ministerin für Arbeit, Integration, Jugend 

und Soziales 
Ich frage die Landesregierung:  
Wird die Änderung des Hessischen Ladenöffnungsgesetzes zur Sonntags-
öffnung von vollautomatisierten Verkaufsflächen zeitnah kommen oder 
wird, wie von der SPD geäußert, lediglich eine ergebnisoffene Prüfung  
angestrebt? 

 

 
Frage 19 Abg. Frank Steinraths (CDU)  Minister für Kultus, Bildung und Chancen 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie unterstützt sie die Ausbildung von Schülerinnen und Schülern in der 
Herz-Wiederbelebung (Defibrillator)? 

 

 
Frage 20 Abg. Jürgen Frömmrich (BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN)  Minister des Innern, für Sicherheit und 

Heimatschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Welche Maßnahmen will sie konkret ergreifen, damit für die Legalisierung 
von Cannabis klare Regelungen für den Dienstbetrieb gefunden werden 
(Seite 60 Koalitionsvertrag)? 

 

 
Frage 21 Abg. Moritz Promny (Freie Demokraten)  Minister der Justiz und für den 

Rechtsstaat 
Ich frage die Landesregierung:  
Wie viele Verurteilungen gab es im Vergleich zur Anzahl der eingeleiteten 
Ermittlungsverfahren im Jahr 2023 wegen Straftaten, die im Zusammenhang 
mit Hasskriminalität stehen bezugnehmend auf die Pressemittteilung des 
Hessischen Innenministeriums vom 26.01.2024 zum vierjährigen Bestehen 
der Plattform „Hessen gegen Hetze“, wonach die Zahl der Meldungen im 
Jahr 2023 um mehr als das Dreifache im Vergleich zum Vorjahr auf 25.603 
Meldungen stieg? 
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